

LA IDEA MODERNA

SUSCRIPCION

Lugo, un mes Ptas. 1
Provincias, trimestre. 4
Extranjero, un año. 36
Número suelto. 0 06
atrasado. 0 15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18

—LUGO—

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7.654

DIARIO MONÁRQUICO

Lunes 5 de junio de 1916

CUENTO DEL LUNES

LA ODISEA DEL PRINCIPE CORAZÓN

I
Pues señor... El lugar en que acaeció mi relato es un país como todos los países de todos los cuentos que doraron nuestra niñez, donde asientan su trono de rubies y topacios poderosos monarcas; ciñen las niñas coronas de flores, tejen las nadas maldiciosas o venturas desde sus palacios de cristal, montan tesoros los gnomos en las entrañas de la tierra, mientras los duendes, picaruecos y traviesos, andan sueltos por doquier...

Celebran los reyes el natalicio de su primogénito, hermoso príncipe, con gran pompa y ruido de tambores que sruenan en la regocijada ciudad, cuyos habitantes reanieronse; apenas besó el sol la cima de las montañas, alrededor del palacio, en abigarrado multitud; entrando los poderosos en la regia cámara para presenciar las visitas de las hadas; que en tal día vendrían de los más remotos parajes a ofrecer al príncipe el regalo precioso de sus dones mágicos. Todas fueron llegando en aladas cabalgaduras, y sucesivamente, besaron al príncipe mientras ofrecían, en medio de imponente silencio, pues ya en las calles habían cesado los ruidos y rumores:—Serás hermoso... Serás rico... Gozarás de salud...

De pronto, en todos los semblantes se pintó la más viva inquietud. Un ser desconocido, una mujer misteriosamente bella, como formada con rayos de luna y sombras de la noche, se aproximó a la cuna, se inclinó y dijo sencillamente, besando al príncipe en la frente:—Tendrás corazón.

Nadie la conoce. ¿De dónde viene? ¿Quién es? A la inquietud del primer momento, sucede el estupor y, al fin, la hilaridad cuando las hadas han desfilado, cumplida ya su misión. Ríen todos el padre, el hijo, el bufón, se ha cubierto con las alas el horrendo rostro. ¿Ríe?... ¡Solloza.

II
Creció el príncipe—a quien llamaron Corazón en recuerdo del extraño incidente—y los años patentizaron las promesas de las hadas. Madras, no vieron los siglos otro joven más bello, ni más sano y gentilmente constituido. ¡Lástima que...! Palaciegos y cortesanos omiten medrosos la frase, pero se llevan significativamente el índice a la frente. De muy niño mostró ya su distinta condición interior y sus anomalías fueron consideradas como desequilibrio mental.

Paseaba un día con su ayo por el parque cuando unos chiclelos haraposos que acertaron a cruzar ante las doradas verjas de la suntuosa morada, se detuvieron tendiéndole, implorantes, sus flácidas manos. Maravillóse el príncipe del mísero aspecto de los rapaces, tan distintos de los que venían a palacio para compartir con él sus juegos, e interrogó a su acompañante:—Son pobres, señor—respondió éste—No merece la pena que la atención de su majestad se fije en ellos.

Pero el egregio niño, lejos de esto, prosiguió preguntando, inquiriendo detalles y precedentes de aquellas vidas rídiculas, hasta que al fin, serio y triste, volviéndose hacia los rapaces que le miraban atónitos y extasiados, dejó en sus manos las más valiosas joyas que le adoraban.

—Tomad... les dijo sonriendo cariñosamente, sin reparar, al parecer, en el rostro ceñado de su ayo—sois mis hermanos...

Y en todo el día no volvió a jugar ni a reír...

Muy de continuo celebrábase palatinas fiestas, cuyo principal aliciente es Rigoletto—el bufón espantosamente jorobado y feo cual el inmortal protagonista de su nombre—representando farsas en las calles se contrae el cuerpo monstruoso en los espasmos de una risa dolorosamente trágica, que todos celebran regocijadosmente y sólo Corazón comprende...

III
Es noche de luna. Pasea el príncipe bajo los rosales que forman doselos junto al ventanal de la cámara de su prometida, una infantita rubia como el sol y alegre cual mañana de riente mayo. La roja rosa de un nuevo amor florece en el corazón del joven, embalsamándolo confortadoramente con el perfume de unas ilusiones, nuevas también.

En la quietud del jardín sueña de pronto la armonía de una charla de mujer, como música que viene lejána para derramarse en la calma de noche serena. Ocúltase Corazón tras la fronda y escucha absorto la voz querida, que tantas

veces ha cantado en su oído las divinas palabras del amor. ¿Qué dice ahora?

En el augusto silencio percíbense claras las palabras: habla la infantita con otra grandama de su futura dicha... de la realización del ideal de sus sueños.

Espera el príncipe dulcemente conmovido la palabra que ha de ser consagradora de los anhelos de su noble corazón—¡halló al fin quien le comprenda,—cuando late éste violentamente, cual si se desgarrara produciéndole un dolor hondo, intenso... Ha dicho la infantita, la de las rubias gudejas de que robe y los dulces ojos azules, con su cantarina voz mientras con la blanca diestra señalaba los vastos dominios que a lo lejos se columbran bañados por la plateada luz de la luna:

—Todo esto ha de ser mío... ¡Seré reina! Las flores de los rosales que forman doselos, agitadas por una ráfaga de viento, descienden al suelo para trazar una estela sangrienta con sus pétalos rojos

IV
Por entre las ramas de los árboles y de las plantas floridas, pasa el alma del jardín errabunda y doliente: parece identificado con la silenciosa tragedia a que ha servido de escenario mepagado.

Vaga el príncipe sin ruta, como su dolorido corazón, cuando divisa en un ribazo un informe montón de colores y cascabeles. Avanza más y distingue a Rigoletto, sollozando convulsivamente, las lágrimas le ruedan por el rostro para venir a esconderse, cual un sarcasmo, entre el políromo cuello de cascabeles. Todavía impone más su dolor que su fealdad.

¡Rigoletto!
—¡Señor!
El bufón se pone en pie, se enjuga el llanto con presteza; en su misión de reír, reír siempre, esboza una carejada en el horrendo rostro, para decir con indefinible acento:

—Cantaba, reía; no vi, por eso, acercarse a su majestad.

—¡Rigoletto!—torna a llamar el príncipe, llegándose a él para enlazar suavemente su talle deforme y corcogir, fijando sus hermosos ojos en los enrojecidos del bufón, con una voz en la que tiemblan lágrimas.

—¡Lámame Corazón, el dolor hermana a los hombres, abrázame y llora...

V
En la regia estancia, reflexiona así el príncipe, siguiendo la ruta de sus pensamientos: Sois sinónimos, amor y dolor... Apenas pronunciadas estas palabras acude, como ante un conjuro, entre vedijas de luna, el hada madrina que fue la última en otorgarle su don.

—Me has llamado y heme aquí para complacerte. Soy la ciencia de la Vida y en mi seno duermen el día y la noche, la felicidad y la desventura.

—¡No soy dichoso! So loza el príncipe! Tengo el corazón cansado y viejo, impotente para elevarse de nuevo al país de los sueños.

—¿Qué quieres, pues, de mí—inquire solicita la aparición misteriosa.

—Deseo una viscera semejante a la que posea el más vulgar de mis súbditos...

—¡Así la tendrás!

Enclinándose sobre él, le toca suavemente los ojos con las gráciles manos y el príncipe queda sumido en profundo letargo.

VI
Cuando despierta es ya muy entrada la mañana; luce el sol alegremente, trae el aire balsámicos aromas y en el alero del ventanal canta el ruiseñor.

—¡Qué importuna!—exclama el príncipe, y prepara el arco. A pesar de no haberlo manejado nunca, dispara una flecha con tal certeza, que, agonizante, pita tristemente el pájaro cantor. Consumada esta muerte se asoma a la ventana y reparando en el próspero reino vecino, que divisa en lontananza, forza bélicos planes de conquista, dirige luego la vista al parque en donde ve la premente jiba del bufón puesto de espaldas a él. Entreteniéndose en tirarle piedrecitas y se ríe de las muecas que hace Rigoletto al mirarle atónito y contristado. Son tan sonoras las carejadas que pronio los soberanos, acompañados de altos funcionarios palatinos, entran en la habitación, maravillados del cambio del príncipe.

—¡Ya es como todos—prorrumpan alhorzados—. ¡Puede reinar!

A la memoria de su luego reinado, elevóse un mausoleo, en el cual grabó esta leyenda una mano anónima:

—Aquí yace el rey egoísta, que fue proclamado por sus súbditos el más sensato de todos los hombres.

No dice más; pero ya, lector, me atrevo a suponer que la vida del vacante monarca, fue tan dichosa como larga y próspera, porque se conservó siempre nuevo su mequino corazón.

MANOLITA POLO MARTINEZ CONDE.

De mi guitarra

Para el inteligente crítico taurino «Taurometro».

Yo quisiera, yo quisiera, obediencia al ansia que tengo de querer a una morena, que tenga los ojos negros, sus mejillas como claveles, ondulados sus cabellos, y que la sangre manchea corra por todo su cuerpo; esa sangre tan hermosa que no puede tener precio.

Yo quisiera, yo quisiera, ver cumplidos mis anhelos, ver alejados mis pesares igual que mis sufrimientos; y que una cara morena, con unos ojos muy negros, fuera apagando esa sed amorosa, que siento que poco a poco me abrasa las alegrías que portento, y va formando cenizas de mi vida, de mi cuerpo...

Yo quisiera, yo quisiera, me encontrara prisionero todo el resto de mi vida, en un corazón manchego, amarrado con los lazos de un cariño verdadero, y un amor inextinguible, que fueran lanzado al viento mis sufrimientos, mis pesares, mis desdichas y mis tormentos.

Yo quisiera, yo quisiera, encontrar en mi sendero a la clásica manchega, con su refajito nuevo y su ajustado corpiño, perfumado entre romeros, con sus labios cual rojos claveles, que duerman caricias y besos; con su sonrisa incitante, y sus miradas de fuego.

Yo quisiera, yo quisiera, saciar el ansia que tengo de querer a una morena, que tenga los ojos negros, sus mejillas como claveles, ondulados sus cabellos; y que tenga dentro de su alma para mí pena el consuelo, que con tanta ansia busco y por ningún sitio veo.

JOAQUÍN CATALÁN ALARCÓN.
Albacete, 30-5-916.

África y América

Atordó en el Senado el exministro maurista Sr. Rodríguez San Pedro el tema de la política internacional española, y fuera por la fuerza del consonante, o por convicción, expuso una teoría que constituye un verdadero absurdo, y que puesta en labios de quien rigió la cartera de Estado, llega a los límites de la herejía.

Para el Sr. Rodríguez San Pedro la expansión de España por África es contradictoria de la expansión de España por América. Debamos subordinar aquélla a ésta; lo esencial es América, y lo accidental es África; y para que no haya lugar a duda, el exministro conservador condensa su pensamiento en esta fórmula: la Geografía física debe subordinarse a la Geografía mercantil.

¿Cabe sostener en serio teoría semejante? La Geografía física, la que constituye el nervio de un país, lo que le delimita, lo que asienta su nacionalidad esclavizado a la Geografía mercantil! ¿Cómo si hubiese expansión más permanente del comercio que la que se ajusta a los principios de la nacionalidad! ¡Y como si la existencia de un país pudiera quedar pendiente de unos lazos comerciales quizás efímeros!

Los intereses de España en África y en América son completamente distintos, y no se estorban los unos a los otros. ¿Cómo iban a estorbarse si, por desgracia, está nuestro comercio tan reacio en ir a la conquista de los mer-

cados africanos que el propio ejército español tiene a veces que acudir a proveedores extranjeros?

Para no nos hagamos además ilusiones, África y América no pueden compararse. Los mercados americanos pueden convenirnos. Marruecos, convirtiéndonos o no, tenemos que asegurarlo y defenderlo con uñas y dientes; porque América es el mercado, es el elemento de prosperidad mercantil. en el que cabe el más y el menos, mientras Marruecos es la frontera, es la defensa de la integridad y de la soberanía española. Podemos dejar de comerciar con América y seguir viviendo.

El dejar a otro país establecerse en el trozo de Marruecos sometido a nuestro protectorado, sería una amenaza para nuestra soberanía e independencia que pronto se trocaría en realidad amarga.

Y en estas condiciones, ¿puede permitirse a un hombre serio, de consejo, ministro de Estado, que diga: «¿Se subordinará la Geografía física a la mercantil?». ¿Es, acaso, que eso ha ocurrido en parte alguna? ¿Ha habido algún país que sin tener garantida su frontera se ha lanzado a la conquista de mercados?

¡Cualquiera diría además, que el mercado americano es sólo para España! Allí, donde todas las naciones han conseguido mayor flujo y reflujo comercial que nosotros. ¡Vamos a empeñarnos en dominar! ¡Nosotros, que tenemos un sentido de la realidad tan mezquino que nos hemos deshecho en elogios para la cátedra de Cervantes creada en Inglaterra, sin pensar que ese es el medio de que los ingleses nos arrebatan en el mercado americano la única ventaja que teníamos, la del idioma!

Pues, sin embargo, eso se ha dicho por el Sr. Rodríguez San Pedro en el Senado, y ello causa profunda pena, porque se ve a persona que por sus años, por su experiencia en la política, por su posición, debiera dar ejemplo de sensatez y cordura, colocarse a la altura de que quienes oían la actuación africanista, empleando sus tópicos de protectorado y conquista, como si no fuesen las circunstancias las que determinasen el empleo alternativo de una y otra política.

Y es claro: cuando los más obligados a conocer el problema de África, demuestran conocerlo menos, ¿cómo no hemos de extrañar la seriedad de ideas absurdas en que el público común respalda tal problema!

Si así se expresan los gobiernos, ¿qué hemos de pedir a los demás?

¿Rumores de paz?

Desde el comienzo de la guerra casi ha existido entre muchos gentes la creencia de que el actual conflicto europeo acabará de un modo repentino e inesperado y que la noticia oficial del comienzo de las negociaciones sorprenderá a todos el día menos pensado. Esta creencia se ha extendido no poco en los últimos días, gracias a los pacientes manejos de los alemanes, que no pierden ocasión de mejorar la triste situación a que les han llevado sus continuadas e inútiles victorias.

Para cuantos siguen la guerra en sus más nimios detalles es evidente que Alemania desea ahora la paz, preferible siempre a la derrota que más tarde o más temprano la espera, para obtener la confía en el único medio que es familiar a los gobernantes alemanes fraguar alguna especie de opinión favorable a sus designios en el propio país y en los países neutrales. Comenzó esta maniobra ya el pasado octubre cuando tras haber fracasado sus grandes planes en Rusia después de Vilna, llegó allí al máximo de su fuerza; la continuó más tarde al comenzar en Verdun aquella gran ofensiva de fines de febrero, que, haciéndoles dueños de la plaza, había de acabar con los restos de la resistencia francesa, y la sigue aun después de fracasados todos sus proyectos, cuando siempre en que el cansancio de la guerra produce y los perjuicios que su prolongación irroga a los neutrales todos, serán poderosos auxiliares para lograr esta y tregua que ahora ansía; tregua que la permitida prepararse mejor para la próxima tentativa.

De ahí que el Kaiser hable desembarazadamente de la paz en sus notas a los Estados Unidos, dejando ver como acaricia la esperanza de que el presidente Wilson interponga sus buenos oficios con estos recalcitrantes aliados que, tras no darse por vencidos, aún pretenden espe-

rar a que sus fuerzas crecientes les permitan imponer a Alemania la única paz que pudiera presentar algunas garantías de seguridad a la paz justa. Una paz que volviera a todos los atropellos sus derechos y que no pudiera volverles sus vidas; a Bélgica, sus fábricas; a Serbia, sus tierras; a Francia los departamentos arrasados y a los neutrales, ya que no los barcos hundidos, la seguridad al menos de que como se les hundió impuremente, no es fácil que haya mañana quien se atreva a repetirlo. No será posible hacer que Alemania reconozca su yerro que se venga a remediar los daños que a todos hizo, mientras no vea sus armas derrotadas en el campo y entretanto cualquier labor diplomática no llevaría a solución alguna.

Tratan los alemanes de iniciarla acudiendo al Papa, al presidente Wilson, haciendo publicar en los periódicos con que cuentan aquí noticias misteriosas sobre supuestos enviados del Rey D. Alfonso, intriguando, en fin, en todas partes, para hacer creer al mundo neutral que son los aliados los que, con su terquedad inconcebible hacen que la guerra dure. Se esfuerzan en vano. No habrá, no puede haber paz en el mundo mientras Alemania no ceda y todos, los gobernantes alemanes los primeros, sabemos que no cederá mientras no sea vencida. Solo entonces, restablecido al cabo el imperio del derecho en el mundo, podrán los diplomáticos tomar a su cargo la discusión de las condiciones y el Santo Padre y Wilson y el Rey Alfonso ofrecer sus buenos servicios. No se dan ellos por ciertos los que los ofrecen antes, pese a todas las ingenuas maquinaciones de estos incorregibles teutones que imaginan sin duda que como les fue tan fácil desencadenar la guerra, les será igualmente hacer u obtener a su antojo la paz.

LEOPOLDO GALVEZ.

Londres y mayo de 1916.

A través de Galicia

Es casi seguro que el próximo día 25 se celebre una corrida de toros en Orense. «La Liga», en unión de entusiastas elementos del comercio, está practicando las gestiones necesarias para contratar dos diestros de cartel y adquirir seis toros de una renombrada ganadería.

El Ayuntamiento de Vigo se dirigió al ministro de Fomento rogándole que para evitar la injusticia de que en Vigo cueste el kilo de harina más que en el resto de España, recabe de la Compañía de ferrocarriles de Medina Zamora y Orense Vigo, que reduzca las tarifas para harina en un 25 por ciento, como lo ha recobrado de las demás compañías de ferrocarriles.

En igual sentido se telegrafió al señor Urzáiz.

Días pasados celebróse en la parroquia de Edrada, Parada del Sil, la fiesta religiosa y cívica por la asociación de Hijas de María.

Durante la misa solemne y en el momento del Ofertorio se handió la tribuna que está ba atestado de gente, siendo verdaderamente prodigioso que no hubiese ocurrido una hecatombe.

Tan sólo resultaron lesionados algunos vecinos de Villarinofrio y de Edrada.

El vicepresidente de la comisión provincial de Pontevedra ha recibido un telegrama del director general de Agricultura, anunciándole el envío de las cantidades de su fajo de cobre que con tanta urgencia habían pedido los agricultores.

El Ayuntamiento de Ferrol ha contratado a las bandas de música de Zamora y de infantería de marina para que durante todo el año amenicen los paseos, alternando.

Desde 1.º de agosto a 15 de septiembre serán diarios los conciertos.

Viene haciendo activas gestiones el diputado a Cortes por Ferrol Sr. Moreno, para que se activen los trámites del expediente para construcción de la casa de correos en aquella ciudad.

Dicen de Santiago que ha terminado el escultor Magariños la imagen del Apóstol, que le encargó la asociación Española de Buenos Aires.

Se remitió a Vigo en cuyo puerto se embarcará dicha obra escultórica para su destino.

Gracias a las gestiones del alcalde de Pontevedra, Sr. Bualosa, se ha conseguido que continúen las comenzadas obras de la casa de correos.

Terminada la cimentación, hay el proyecto de solemnizar la colocación de la primera piedra sobre el nivel de la calle, haciendo gestiones la alcaldía para que concurra el director general de Comunicaciones, Sr. Francisco Rodríguez, así como el ex director Sr. Sigasta, a quien se debe la mejora, y el diputado por la capital Sr. Vicenti.

En el momento de vender un caballo en la feria de Santiago y por no justificar su procedencia fué detenido Jesús Mosquera Iglesias, vecino de Enfesta.

Con motivo de la visita del capitán general de la región a Orense, las autoridades de aquella ciudad han solicitado del general Tovar el aumento de guarnición.

En Santiago se declaró un violento incendio en una casa del barrio de San Cayetano. El edificio quedó convertido en escombros.

El orfeón La Artística, de Vigo, ha solicitado concurrir al certamen que el próximo día 24 se celebrará en Orense.

Durante el pasado mes de mayo entraron en la Coruña 146 barcos mercantes: 136 españoles y 10 extranjeros.

Los primeros eran 85 de vapor y tenían de registro 50.931 toneladas, y 51 de vela con 1.140. Los extranjeros eran todos de vapor y su tonelaje ascendía a 44.875.

Clasificados por banderas correspondían: 2 a la francesa, 7 a la inglesa, uno a la italiana y 136 a la española.

El alcalde de Santiago, cumpliendo instrucciones del gobernador civil, ha celebrado una conferencia con los maestros de obras de aquella ciudad para buscar solución a la huelga que han planteado los albañiles y peones en demanda de aumento de jornal.

Publicaciones

Labios rojos y expresivos

He aquí uno de los más interesantes trabajos que inserta en su número corriente "Higiene y Belleza", la revista indispensable ya para toda mujer. Cada nuevo ejemplar de esta utilísima y necesaria revista que llega a nuestras manos, supera en éxito a los publicados. Son verdaderamente notables por esta vez sus trabajos sobre "Cejas y Pestañas", "Cuidados de las orejas", y "Belleza del pescuezo", "Receta de serenidad sobre la gestación", etc. Son igualmente notables las secciones dedicadas a "Recetas para el tocador", y "Correspondencia del doctor".

Diríjase la correspondencia al doctor Lahfor, apartado de correos número 663.—Madrid.

La expedición polar de Shackleton

El «Daily Chronicle» ha recibido el mensaje siguiente del explorador Sir Ernest Shackleton: «Fuerte Stanley (Isla de Falkland) 31 de mayo de 1916: He llegado aquí. El «Endurance» fué aplustado en medio del mar de Wedell el 22 de octubre de 1915 y después se fué a la deriva durante 700 millas; apresado entre hielos hasta el 9 de abril último.

He mos desembarcado en la isla del Elefante el 16 de abril. El día 24 hemos dejado 22 hombres en una guta de témpanos de hielo; mientras he salido en busca de socorro para Georgia del Sur con cinco hombres, en una canoa de siete metros de largo.

En el momento de partir, todos los que quedaban en la isla se encontraban perfectamente; pero la necesidad de socorro es urgente.—Firme: Shackleton.

El Gobierno británico ha comunicado que se ocupa en organizar rápidamente una expedición que vaya en socorro de Shackleton.

El filtro ideal

Los filtros son hoy día objetos de primera necesidad, sin cuyo servicio no sería posible beber el agua de traida. Los de barro poroso tienen un gran inconveniente: la precisión de limpiarlos diariamente para evitar que las impurezas, restos orgánicos y microbios se acumulen en la parte superior y formen un verdadero depósito de tierra. Con la limpieza diaria la piedra se rompe, y mientras se trae otra, si no hay en la casa depósito de agua filtrada, se produce un verdadero conflicto.

Por estas razones se construyó un filtro formado de pastillas de celulozo puro comprimido. La pastilla, compuesta de innumerables fibras, es un filtrante poderoso. Está colocada entre dos conchas metálicas, que se separan y se vuelven a unir con la mayor facilidad; cada pastilla hace su servicio durante ocho días; al cabo de ese tiempo se reemplaza por otra nueva, cuyo coste no excede de un centimo por cada veinticuatro horas de uso, y, en cambio, representa un ahorro grande de trabajo.

Instrucción pública

Ha sido resuelto por la dirección general de Primera enseñanza el expediente promovido a instancia de varios alumnos de escuelas normales, solicitando se eyija a los bachilleres determinadas pruebas para obtener el título de maestro.

Fueron nombrados maestros interinos por el rectorado los señores que siguen: de la escuela elemental de niños de Lugo, D. Rafael González Arias; D. Jesús Iglesias Díaz, de Pereiro, en Alfio; doña María Avelina López, de la de Pantón; doña Carmen Rodríguez Pardo, de Son, en Navia de Suarna, y D. Efigenia Fernández, de la de Ribadeo.

Ha salido a diferentes puntos de la provincia, para asuntos del servicio, el inspector auxiliar interino D. Luis Soto López.

Se desestiman las reclamaciones contra las propuestas definitivas del concurso general de traslado del rectorado de Santiago, formuladas por D. Evaristo Fouz Rivera y D. Patrocinio Burés Canto, y se estima, siempre que compruebe la presentación de un oficio a la sección de Orense, la hecha por doña María del Carmen Freire.

En la audiencia

HIJO APROVECHADO

Domingo Fernández, vecino de San Victorio de Rivas de Miño, hace cerca de dos años que, debido a cruel enfermedad, guarda cama, hallándose por tanto imposibilitado para salir de su domicilio.

Su hijo Manuel Fernández Rodríguez, presentó un día del pasado año, en cierta oficina, un documento privado, otorgado por su padre, en el que vendía por un moderado precio, al citado hijo, varias fincas de su propiedad.

Firmaban dicho documento, como testigos, indviduos que nunca habían entrado en la casa del enfermo, siendo su fecha posterior al día en que comenzara su padecimiento.

Por falsedad fué sujeto a procedimiento el aprovechado hijo, siendo procesado por el juez de Monforte.

Anteayer compareció en juicio ante el tribunal del jurado.

El fiscal Sr. Rubido, en vista de la prueba practicada, retiró la acusación.

Defendía el letrado Sr. Milán Gavilán.

El cuartel de Las Mercedes

Según hemos oído, la causa principal de que las obras que vienen realizándose en el cuartel de Las Mercedes no adquieren mayor impulso, colocándose por consiguiente mayor número de obreros, depende de no hallarse ultimado el trámite de cesión del edificio al ramo de Guerra por las corporaciones provincial y municipal, que todavía no han recabado del ministerio de la Gobernación la autorización competente.

Parece que desde el mes de febrero el ramo de Guerra ha interesado diferentes veces el despacho pronto de este trámite, que detiene la ejecución de las obras proyectadas en la parte principal del edificio de Las Mercedes, cuyos planos están ya dispuestos.

La lotería de Navidad

Ha sido publicado el prospecto para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el 22 de Diciembre del corriente año.

Constará de 52.000 billetes, a 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos de a 100 pesetas. Los seis grandes premios primeros, son respectivamente de pesetas: seis millones; tres millones; dos millones; un millón; 500.000 y 250.000. Habrá tres premios de 100.000 pesetas; 3 de 90.000; 3 de 80.000; 3 de 70.000; 3 de 60.000; 3 de 50.000; 3 de 40.000; 25 de 25.000 y 2.543 de 5.000.

Además, las acostumbradas aproximaciones y los acostumbrados reintegros.

El total de premios es de 8.400 y el de las cantidades que representan de 35.963.200 pesetas.

Noticias militares

Se anuncia que son 66 las vacantes de segundo teniente, que deben cubrirse mediante examen, por sargentos de infantería.

Las vacantes en ingenieros son 17; en intendencia 5 y en sanidad militar 4.

En el pasado mes de mayo, se han producido en la escala activa de infantería, las siguientes vacantes definitivas:

Dos de coronel, siete de teniente coronel, siete de comandante y cinco de capitán.

Teniendo presente los turnos de ascenso y amortización de cada escala y la forma en que quedaron el mes anterior, puede calcularse que en la próxima propuesta de ascensos, podrán pasar al empleo inmediato:

Dos tenientes coroneles, cuatro comandantes, tres capitanes y tres tenientes.

El comandante de carabineros don Pío Gosál que sirvió en esta provincia, fué declarado apto para el ascenso.

Ayer y hoy

El sábado celebró sesión supletoria el ayuntamiento, tomando varios acuerdos.

Entre ellos, figura la concesión de cien pesetas para el premio Portabales y otras cien para la estatua del Sr. Montero Ríos.

El concejal obrero Sr. Lamas pidió que se iniciase el oportuno expediente para la construcción de un grupo escolar, utilizando los beneficios que ofrece el Estado.

Formuló el mismo una queja contra el servicio de asistencia facultativa en el hospital y otra contra determinados abusos en la casa de beneficencia municipal.

En su último número, recibido aquí, reproduce "El Diario de Orense", la protesta, de que ya dimos cuenta a nuestros lectores, formulada por la asociación de maestros de esta provincia ante la autoridad local eclesiástica, a causa de una noticia dada en forma tendenciosa por "La Voz de la Verdad", y que dicha asociación estimó como calumniosa para toda la clase.

El diputado a Cortes por Ribadeo, nuestro distinguido amigo Sr. Bustelo, propónese pasar la temporada veraniega este año, en su casa de Ribadeo, a donde vendrá con su familia tan pronto sean cerradas las Cortes.

A su paso por Ribadeo detendrase unas horas en esta capital, siguiendo viaje en automóvil.

La comisión de reforma de la ley electoral designada por el Congreso será presidida por Sr. Rodríguez de la Borbolla y como secretario fué nombrado el señor Soto Reguera.

En el tren correo del sábado pasó para la Coruña, de regreso de su visita de inspección a las guarniciones de Vigo, Pontevedra, Tuy y Orense, el capitán general de la región Sr. Tovar, acompañado del jefe de Estado Mayor y de sus ayudantes.

Durante la parada del tren fué cumplimentado el general por el gobernador militar interino, el coronel de la zona, el comandante jefe del destacamento de Zamora y el jefe de la guardia civil.

Dicen de Vivero que continúa la escasez de la pesca, sosteniéndose los precios.

Los lances de sardina variaron entre 30 y 1.200 pesetas, los de mocarte a 400 pesetas, y también los hubo de chicharro que valieron de 200 a 250 pesetas.

La sardina se ha vendido a 25 pesetas millar, el mocarte de 5 a 6, el chicharro de 2 a 4.

El quintal de congrio de 45 a 50 pesetas.

Estos días vienen celebrándose en la plaza de la Constitución de Mondoñedo sesiones cinematográficas al aire libre, por una familia de emigrados belgas, que utilizan este medio de subsistencia.

El hermoso día de ayer ha favorecido las excursiones al campo, siendo muchas las familias que acudieron a las inmediaciones de la ciudad.

En la Plaza, hubo por la noche numerosa concurrencia.

El próximo sorteo de la lotería nacional se celebrará el día 12 del corriente.

Constará de dos series de 31.000 billetes cada una, al precio de 40 pesetas divididos en décimos de a cuatro pesetas.

Se distribuirán 857.584 pesetas en 1.572 premios para cada serie.

El premio mayor es de 120.000 pesetas, el segundo de 65.000 y el tercero de 25.000.

Hay diez premios de 2.000 pesetas y 1.236 de 400.

El día 18 del actual termina en esta diócesis el pazo fijado para el cumplimiento del Precepto pascual.

Los que viajan: Regresó a Ribadeo el primer teniente alcalde de aquel ayuntamiento y querido amigo nuestro, D. Leandro Torres Patiño.

Llegó de Santiago el primer teniente de infantería D. Ricardo Mota Porto.

Se encuentra en Lugo el comandante de artillería D. Julio Pardo de Atia.

—Ha regresado de Madrid nuestro estimado amigo el joven alumno de la facultad de derecho de la universidad central D. Felipe Pérez Barreira.

—De Valladolid, los alumnos de Medicina D. Jesús Carracedo y D. José de Cora.

—También regresó de la corte el alumno de medicina D. Jesús Cadahita.

—Llegó a esta capital, con su familia el abogado del Estado de esta provincia, D. Ramón Tojo Pérez.

—Ha regresado de Santiago el joven alumno de la facultad de medicina D. Luis Vázquez F. Pimentel.

—Procedente de Santiago llegó a esta ciudad la Sra. Viuda de Carracedo con sus hijos.

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público doce reses vacunas y tres cabras.

Entraron en la plaza de abastos ocho bultos de pescado.

Todo padre debe educar a sus hijos en el ahorro. Consulten anuncio de 4.ª plana "La Mutual Latina".

Cultos

Iglesia de la Inmaculada P.P. Franciscanos

Hoy dará principio la solemne novena con que los PP. Franciscanos y la Juventud Antoniana honran al Santo de todo el mundo.

Todos los días por la mañana habrá misas, de media en media hora, desde las cinco hasta las nueve, que se celebrará la cantada, distribuyéndose en todas ellas la sagrada comunión.

Los cultos de la tarde principiarán a las siete y media, con la exposición de S. D. M., estación, corona franciscana plástica, gozos cantados por los coros de la Juventud y Reserva.

Caja de ahorros y Monte de piedad DE LUGO

El próximo domingo 11 del actual, a las cuatro de la tarde, se procederá a la venta en pública subasta de los lotes de ropas que a continuación se expresan:

Números 21.594, una colcha de percal, un retal de nunitilla y una chaqueta de franela; 22.382, quince varas de encaje con aplicaciones de japonesa de seda y treinta y una piezas de pantilla; 22.739, seis pantalones de mujer y seis camisas de idem; 24.729, dos sábanas y dos almohadones; 26.641, dos camisolas y dos manteles; 26.885, una chaqueta de hombre; 27.083, tres camisolas; 30.396, dos camisas de mujer, una almohada y una toalla; 30.822, dos cortinas; 31.108, una falda y chaqueta de mujer; 31.137, dos faldas y una camisa; 31.834, una almohada con lana; 31.970, dos velos; 35.376, una camisa, una toalla y una camisola; 35.385, una máquina bobina de mano, marca Frisser Rossmann de mano; 35.749, dos sábanas; 35.769, una bajera; 35.770, seis pares de calcetines, una sábana y un tapete croché; 35.791, dos almohadas con lana; 35.811, una colcha de algodón y un chal; 35.813, una capa de hombre; 35.816, un gabán de hombre; 35.825, dos almohadas con lana; 35.830, un delantal, un retal café y una capa de mujer.

35.837, un mantel y trece servilletas; 35.857, un almohadón; 35.872, un pañuelo de seda; 35.911, dos toallas, dos servilletas, un traje de niño y un retal de percal; 35.932, dos sábanas; 35.950, tres sábanas; 35.962, un chaleco y un pantalón; 35.970, un cobertor; 33.981, un pañuelo de seda, una falda de percal, una de merino y un retal muletón; 35.982, una colcha algodón, una bayeta, una almohada y una sábana de hilo; 35.986, una chaqueta, una sábana y una camisa de mujer; 35.998, dos camisas de hombre; 36.017, una colcha croché, una toalla, un retal de merino, un calzoncillo y una falda de percal; 36.032, una falda; 36.042, una colcha algodón, una toalla, dos almohadones y una sábana; 36.043, una chaqueta de hombre; 36.087, una chaqueta de mujer y dos gasas; 36.132, un pañuelo de seda, una camiseta de mujer, una camisa, un pantalón de idem y una enagua; 36.139, un abrigo de señoras; 36.142, dos colchas de trapos; 36.159, un gabán impermeable; 36.205, un faldón piqué, uno de idem de lana y una enagua; 36.215, una colcha de trapos; 36.247, un pañuelo de merino; 36.294, un colchón de lana; 36.299, dos sábanas, un mantel y una toalla; 36.300, dos pañuelos de seda; 36.301, un traje de hombre; 36.350, un cobertor; 36.362, un cobertor; 36.309, una enagua, una camisa de mujer y una camiseta; 36.384, una sábana, una bufanda, dos calzoncillos y una chaqueta.

36.389, una almohada, una toalla y un visillo; 36.411, un cobertor; 36.432, dos cobertores; 36.466, dos sábanas, una camiseta y un calzoncillo; 36.488, cuatro camisolas y una chaqueta; 36.501, una colcha de yute; 36.508, dos sábanas y una almohada; 36.544, un cobertor; 36.570, un cobertor y una almohada con lana; 36.596, una colcha algodón; 36.603, un traje de niño y una blusa; 36.610, una chaqueta de mujer; 36.624, una sábana dos almohadones y una falda de percal; 36.638, cuatro sábanas y cuatro almohadones; 36.669, un chaleco dos camisas de hombre y una chaqueta de alpaca; 36.695, un pañuelo de crepón bordado un retal de seda y dos colchas; 36.699, un refajo, una falda de percal blanco; una marinera, un babero una sábana y una almohada; 36.704, un pañuelo grande

de seda, dos cachilos y dos cucharillas de plata; 36.719, una colcha algodón de color y tres sábanas; 36.723, dos sábanas; 36.724, una máquina Singer de mano; 36.751, un cobertor encañado; 36.762, una colcha de seda y velo toalla; 36.769, tres almohadas, una camisa de mujer, una falda y una sábana.

Lugo 4 de junio de 1916.—El director, Manuel Pardo Becerra.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 3:

Nacimientos.—Mercedes Franco Teijeiro, en Lugo, y Luis Vázquez Castedo, en idem.

Defunciones.—Adela Cabanas Iglesias, de dos meses, en Lugo; Adelaida García Vázquez, 77 años, soltera, en idem, Lisardo Álvarez Guzmán, 34 años, casado, en idem, y José María Pérez Traseira, de seis años, en Recemil.

CARRERAS MILITARES

Preparación completa para el ingreso en las distintas academias militares y matemáticas en general.

Bajo la dirección de los capitanes de infantería

DON PEDRO D. MARCIANO FERNÁNDEZ Y GONZÁLEZ ICHASO VALLÉS

El curso comenzará el primero de septiembre.

Horas de consulta: de diez a once de la mañana y de cuatro a cinco de la tarde.

Dirección: Avenida de Morot, 11, 2.ª, decha.

Academia de matemáticas

Preparatoria para el ingreso en las carreras militares y en las de ingenieros civiles, arquitectos, ayudantes de obras públicas, sobrestantes, telégrafos, etc.

A CARGO DE D. LUCIANO PERNÁNDEZ Y FERNÁNDEZ

CATEDRÁTICO DE MATEMÁTICAS DEL INSTITUTO DE LUGO

Las clases darán principio el primero de octubre.

PARA INFORMES DIRIGIRSE A DICHO SEÑOR

En breve

se trasladará a la calle de la Reina núm. 8, el

SALON DE PELUQUERIA

situado en el Campo del Castillo, frente a la Audiencia.

Se vende

la casa núm. 105 de la calle de la Ruanueva, con huerta. En la misma informarán.

Nilo Fernández Castro,

ABOGADO

Ruanueva, 9, 2.ª

Café Royalty

En este acreditado café, además de los excelentes artículos que sirve a su numerosa clientela, cuenta también con leche al natural, garantizando su pureza, procedente de una ganadería de vacas suizas, próxima a esta capital.

SE SIRVE A TODAS HORAS

POR TELÉGRAFO

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 4.

El diestro Celita

Ovacionado

En la corrida celebrada en la plaza de toros de Madrid esta tarde ha torreado el diestro Celita.

Hizo una lucida faena, mostrándose muy valiente.

El público tributó una entusiasta ovación al arrojado espada.

De Barcelona

Una huelga

Dicen de la ciudad condal que siguen los preparativos por los marineros para la huelga que se proponen plantear, en vista de la resistencia de las compañías navieras a conceder las ventajas que solicitan.

Las autoridades, con tal motivo, vienen adoptando precauciones.

Fábrica destruida

El incendio de la fábrica La Mambia ha tenido verdadera importancia.

Hácese ascender a un millón de pesetas los daños causados por el siniestro.

Numerosos obreros que trabajaban en la fábrica destruida quedan sin trabajo.

Un banquete

Proyéctase en Barcelona la organización de un banquete en obsequio de los diputados radicales que en la asamblea de la mancomunidad catalana han presentado una proposición patriótica.

Un mitin

Los tripulantes de la marina mercante ha celebrado un mitin para tratar de la anunciada huelga.

Concedieron a las empresas un plazo que terminará el jueves para que contesten a las peticiones de aquellos.

Dos enfermos

El Sr. Burrell

Ha vuelto a encargarse del despacho de los asuntos de su cartera el ministro de Instrucción pública, restablecido de la indisposición que le obligó a guardar cama.

El Sr. Cambó

Abandonó el lecho el diputado por Barcelona Sr. Cambó. Reanudará su vida parlamentaria desde la sesión del lunes.

De Guadalajara

Disturbios

Dicen desde Guadalajara que sigue la excitación entre los palaneros, por consecuencia de los sucesos ocurridos con los alumnos de la academia de ingenieros.

El jefe de la academia ha ordenado que éstos no salgan de la misma para evitar que se repitan los sucesos.

Nuevo académico

Recepción

En la Academia Española se efectuó hoy la recepción del nuevo académico Sr. Villaurrutia.

A su elocuente discurso le ha contestado el académico Sr. Navarro Reverter.

Protesta en Zaragoza

Bajas

Comunican de la capital de Aragón que persiste el movimiento de protesta iniciado entre la industria y el comercio.

En la administración de Contribuciones continúan presentándose numerosas bajas en la matrícula de industrial.

En el Ateneo

Conferencia

El Sr. Prat de la Riva anunció su venida desde Barcelona a esta corte. Su objeto es dar una conferencia en el Ateneo, sobre el regionalismo.

Pesqueros gallegos

El carbón

La comisión de pesqueros procedentes de Galicia, que se hallaba en esta corte, viene haciendo activas gestiones cerca del Gobierno para conseguir el abaratamiento del carbón.

El ministro de Fomento les ha ofrecido atender sus deseos.

Abonos químicos

Informes

Se solicitó por la dirección general de Agricultura un informe de los Ingenieros de provincias acerca del consumo de los abonos químicos y sustancias químicas.

Tienen por objeto fomentar la fabricación de dichos productos en España.

Inglaterra y Noruega

El pescado

El Gobierno inglés ha contratado la compra de todo el pescado que cojan las pesquerías de Noruega.

En el año anterior los alemanes habían hecho este contrato, anticipándose ahora los ingleses.

La guerra europea

Noticias de París

Desde Francia transmiten en telegrama oficial las noticias que siguen:

Continúa la lucha en el Mosa, sin que los germanos obtuviesen ventajas.

Han fracasado las tentativas del enemigo, que pretendía envolver el fuerte de Vaux.

Pérdidas alemanas

Parece confirmarse que las pérdidas alemanas en el combate naval fueron importantes.

Además del buque almirante «Lutzow», se hundieron dos acorazados, tres cruceros y seis torpederos.

De Londres

Oficialmente comunican desde Inglaterra estas noticias:

El enemigo en un brioso ataque ha logrado avanzar 700 yardas sobre nuestras líneas.

Después de un reñido contraataque hemos recuperado el terreno.

Logramos coger prisioneros dos generales canadienses.

En Salónica

Despachos de Salónica recibidos en París dicen que el general Serrail declaró el estado de sitio en todas las provincias ocupadas por las fuerzas aliadas.

También decretó la incautación de las estaciones y oficinas de ferrocarriles.

De Petrogrado

Noticias de San Petersburgo dicen que prosigue la lucha favorable para las armas rusas.

En los últimos combates hemos obligado a los turcos a replegarse.

Más del combate naval

Telegramas recibidos de Berlín dicen que el almirantazgo alemán insiste en que en la batalla de Skaga Rak ha combatido toda la flota moderna de Inglaterra.

Se dice que el «Collion» fué volado por su tripulación.

Esta pudo salvarse, excepto el comandante y dos oficiales.

Un oficial y 18 marineros que habían quedado a bordo para volarlo han podido desembarcar en el puerto de Inmuiden.

Los germanos afirman que en este combate han sufrido los ingleses más bajas que en la famosa batalla de Trafalgar.

Informes ingleses

Comunican de Londres que el almirante Jellicoe publicó un relato del combate naval del día 31 último.

Dice así: Penetramos en las aguas enemigas para combatir contra los germanos y en auxilio de nuestra primera flota que libraba gran batalla contra una potente escuadra enemiga.

Esta vióse obligada a abandonar la lucha para volver al puerto de refugio.

Toda la flota inglesa se halla provista de carbón y víveres dispuesta a salir al mar, excepto el «Malbourgne» que está averiado.

Se ha salvado el capitán y un teniente del «Invincible».

Han perecido los demás oficiales que formaban parte de la tripulación.

También se ahogó la oficialidad del «Indefatigable» y del «Blak Prince».

Fueron salvados los oficiales del «Warrior».

El almirantazgo desmiente la pérdida del destructor «Acosta».

Júbilo en Berlín

Comunican desde Berlín que sigue el júbilo en Alemania.

La prensa berlinesa se muestra muy satisfecha por la victoria de los marinos teutones.

En el parlamento se dio cuenta del resultado de la batalla.

Todos los diputados se pusieron en pie para oír las noticias, excepto los socialistas.

La actitud de éstos fué motivo de grandes protestas.

Buque averiado

Según informes alemanes el buque inglés «Elving» que combatió en Skaga Rak ha quedado inutilizado por las grandes averías que sufrió.

Zeppelin averiado

En el combate naval entre ingleses y alemanes tomaron parte varios zeppelins y aviones.

El zeppelin «L-24» tuvo que descender por haber recibido varios proyectiles que le dispararon los buques británicos.

PEDRO ROMERO

Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIOS

Ozello Roa, 1. — Acaña, 4, Lugo.

DIRECCIONES TELEGRÁFICAS:

ROMERO ORRNSE-ROMERO LUGO

SECCION DE BANCA

Trata sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas y demás países del extranjero; cartas de crédito; giro; giro telegráfico; descuentos; cuentas corrientes; préstamos; cuentas de crédito; negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero; depósitos; caudales; valores voluntarios en el extranjero.

CUSTODIA DE TITULOS

Este servicio es gratuito para todos nuestros clientes.

SECCION DE BOLSA

Compra-venta de valores del Estado e industria — en firme o en comisión — en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Rio Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes directos en estas plazas, y teniendo siempre amplia información de los valores más recomendables por sus garantías, cuando en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información.

SECCION DE CANTON

Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero. Giro mltimo comercial para la península. Seguros de cambio.

Esta casa está autorizada del pago de toda clase de cupones e amortizaciones de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del Norte, sin más descuento que el de los puertos del Tesoro.

Mantener en cuenta a los accionistas con depósitos de alquiler a la discreción del público y bajo su custodia directa para la conservación de títulos, valores, documentos de toda clase, joyas, objetos preciosos, etc.

Apertura de cuentas de depósito con interés de tres por ciento anual. Hipotecas de garantía.

Alcaldía de Lugo, 20 de Mayo de 1915.

Jesus Garcia Gesto

PROGRAMA DE LOS TABULES

Y CORREDOR DE COMERCIO

Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones. Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Castelar, 6. — Lugo

Lo práctico

resulta adquirir «La Joya del Hogar», enciclopedia casera que contiene medicina vulgar, belleza, recetas para sacar manchas, conservación y limpieza del calzado, aseo de la casa, fabricación de dulces y licores, agricultura, juegos de magia, física y química, para hacer flores y conservar las plantas, recetas para hacer refrescos, tintas, barnices, colas engrudos y otras miles de cosas útiles y curiosas, finalizando la obra una nutrida sección dedicada a hacer de comer. Todo ello por el módico precio de 3 PESETAS en las principales librerías

INTERESANTE

En el establecimiento de Manuel Souto, calle del Conde Pallares, 18, esquina a Santo Domingo, se expenden los exquisitos vinos del Ribero y de los Sres. Gurrutxan de Orense.

Esta casa de comidas se recomienda por la rapidez, esmero y economía con que sirve.

Los domingos cerramos.

Conde Pallares, 18

Anuncio

Se arrienda una casa de nueva construcción en el barrio de Parajís, parroquia de Fuenmiñana, del distrito de Pastoriza.

Esta casa es suficientemente amplia para cualquier industria, con buenos bajos y habitaciones altas con calefacción y demás, pozo dentro de tres cuerdas con su pajero. Está situada a orilla de la carretera que de Lugo va a Meira. Entenderse con el dueño de la misma D. Francisco Gillego Valino, de la misma vecindad.

Código de comercio

Un tomo de más de 500 páginas encuadrado en tela de raso.

SEÑORAS



CABALLEROS



Vestir en casa EGUREN es ser elegante y ahorrar dinero

Unica casa que tiene precio fijo ¿Verdad?

Cruz, 20 EGUREN Cruz, 20

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP.ª

Ronda de la Coruña, 22

— LUGO —

Venta al por menor: Plaza de Abastos Caseta núm. 4.

!!EUREKA!!

Nueva tinta granular soluble en agua fría



RAPIDEZ
FACILIDAD
LIMPIEZA
ECONOMIA

ARTÍCULO SIN RIVAL

Negra	Violeta	Rojo
		
311	312	310

Pida V. la Tinta EUREKA de César Giorgeta - Valencia

Producto patentado, marca registrada

DE VENTA EN LAS BUENAS PAPELERIAS y en la imprenta de este periódico

NOVEDADES

Amalia Roldán Fernández

Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela y señoras en general haber recibido para las temporadas de primavera y verano los elegantes sombrero-odelo para señora, señorita y niños, cascotes de todas clases, pamelas, bate eras, gorras e infinidad de artículos de fantasía para la confección y reforma de los mismos, cuya especialidad tiene tan acreditada esta casa, y con arreglo a los últimos figurines y revistas de modas más importantes de España y del extranjero, de los que tiene la representación.

LA MUTUAL LATINA

Asociaciones mutuas de ahorro y prevision de forma Tontina.— Funciona bajo la inspeccion directa del Estado español. Fianza depositada para responder al cobro de recibos 250.000 pesetas.

Objeto de la Sociedad: La Mutual Latina tiene por objeto la constitucion en diez años de un capital efectivo permitiendo asegurar una DOTE para los HIJOS, un RETIRO para la VEJEZ, una HERENCIA para la FAMILIA, mediante entregas desde UNA PESETA a SETENTA Y CINCO al mes (cuota fija). Una vez efectuado el pago de las tres primeras anualidades, puede concederse el préstamo de dinero y devolucion de capital, según disponen los estatutos arts. 24, 24 y 25.)

Demostración del reparto y liquidación del contraseguro entre los herederos de los socios fallecidos desde el año de su fundación 1906 al 1914).

LES HAN CORRESPONDIDO Y HAN COBRADO EN EFECTIVO METALICO A RAZON DE:

256'01 pesetas por cada 100 pesetas que tenian entregadas; a los del año 1907	182'66 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1908
203'14 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1909	234'23 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1910
181'20 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1911	289'10 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1912
208'05 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1913	174'02 pesetas idem 100 pesetas idem idem idem 1914

El capital de los socios se deposita en el Banco de España en papel del Estado al 4 por 100 a favor de los mismos, y no se puede retirar sino mediante una Real orden del excelentísimo Sr. Ministro de Fomento y en cumplimiento del artículo 107 del Reglamento de Seguros del 2 de Febrero de 1912.

Domicilio social: San Capitán, 25, Córdoba.—Director regional para Galicia y Asturias: D. José Cedrona Gómez, calle Real, 40-2.º La Coruña.—Apartado de Correos núm. 55, La Coruña.—Agentes y cobradores en todos los pueblos de España.

Autorizada la publicacion de este anuncio por la Comisaria Regia de Seguros (Ministerio de Fomento) en 19 de Mayo de 1915 y en cumplimiento del art. 13 de la ley de Seguros de 14 de Mayo de 1906.

Delegado en Lugo, D. José Vergas Rodriguez, calle de San Pedro, núm. 58.—Representante cobrador, D. José L. Martí Núñez, calle Manuel Becerra, núm. 4, 3.º

MATIAS LÓPEZ,

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

Sus cafés, dulces y bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL

Montera, núm. 25, Madrid.
Fotos, núm. 23, Sevilla.
Mantas, núm. 63, Lima.
Perú, 1.537, Buenos Aires.
Emilio Lahesa, Tángier.
La Extramafia, Manila.

Bonda de San Pedro, núm. 52, Barcelona.
Ortopia, núm. 53, Habana.
Place de la Madeleine, núm. 51, París.
Uruguay, núm. 51, Montevideo.
J. Quintera y Comp. Sta. Cruz de Tenerife.
V. Ruiz, Perú, Cerro de Pasco.

No bebas más este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es preciso curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los señores de la bebida pueden ser heridos de muerte, si no cesan su vicio.

Una cura infalible llamada SANGRE COMA, preparada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos, bebidas o bebidas, sin inconveniente del intestino.



GRAN CLINICA VETERINARIA

DE LOS PROFESORES

D. Jesús Carballo y D. Daniel Varela

Representantes del «Instituto Pasteur» para Galicia y Asturias

Más de 5.500 inoculaciones practicadas en tres años, son garantías que demuestran la eficacia de las vacunas empleadas por tan importante centro de medicina veterinaria.

A este establecimiento, único de su clase en Galicia, dotado de caballerizas-hospital, boquerías modelo, sala de operaciones, talleres de herrado y forjado, sección de visitas y consultas, puede dirigirse personalmente o por escrito a los señores profesores y ganaderos que desean aprovechar las ventajas de una instalación veterinaria moderna, particularmente los que quieren prevenir sus ganados de

Gran Clínica Veterinaria

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.

Modelaciones para dependencias particulares, del Estado, provincia o municipal. Libros rayados o en blanco.—Folleto de toda las clases.—Publicaciones.—Impresos para maestros de escuelas y listines para entidades industriales.



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.—Agentes en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

51 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA SEGUROS contra INCENDIOS

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros e incendios la considerable suma de pesetas 198.426.666'53.

Subdirector en la provincia de Lugo: VICENTE CANOBA, calle Manuel Becerra, núm. 6, principal.—Lugo.

LA CAMPANA

GRAN FÁBRICA DE JABONES

HIPOLITO PILLADO

SITUADA FRENTE A LA ESTACION DE FERROCARRIL

LUGO

Los jabones de esta acreditada fábrica están elaborados con aceites de olivas, según puede notarse por su buen aroma y dureza, igualando, en clase, a los de Cádiz, Sevilla y resultando más baratos.

Se advierte al público, que no son legítimos los que no tengan el sello de la compañía.

VENTA AL POR MAYOR EN LA FÁBRICA

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curacion de las enfermedades de la piel y tambien de las llagas de las piernas

LA SANGRE



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia en o que toca a las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades, que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento tan maravilloso:

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpas, dos tarinacos viscosos de la barba, omasones, llagas varicosas y esmeo de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Este se también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratado de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA: Droguería de D. Francisco Lopez, calle de San Marcial, 33, San Sebastián.

DE VENTA EN LUGO: Sres Iglesias y Compañía, Droguería.

Canteras de Pizarra de La Troya

DE

RAMIRO PRADA Y COMP. A

SOBRADELO DE VALDEORRAS

(OBRERO)

PIZARRAS DE 1.ª CLASE A GRANEL Y DE ESCAMA PARA CUBRIR TEJADOS Y BALDOSA PARA RETRETES Y PARA TAPIAS

EMBALDOSADO

Tapas de colmenas, Mesas pulimentadas etc. etc.

Bayan blanco y se garantizan por su duración, no conteniendo clase alguna de mineral.

Son transportadas por una vía férrea, propiedad de la Compañía, y puestas sobre vagón en esta estación.